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Chères Trésifontaines, Chers Trésifontains, 

L’année qui vient de s’écouler restera marquée 

par une crise sanitaire majeure qui a entrainé 

des bouleversements importants dans notre vie 

quotidienne ainsi qu’une crise économique qui 

risque de perdurer. 

Malgré toutes ces turbulences, l’équipe 

nouvellement élue en mars dernier s’est mise 

au travail dès les premiers jours. Le premier 

confinement est intervenu deux jours seulement 

après les élections : il fallait relever le défi et mon 

équipe l’a fait, je salue leur implication et leur 

dévouement au service de nos administrés.

Que s’est-il passé durant les 9 premiers mois de ce mandat ?

SERVICE PUBLIC

En mars et avril, nous avons dû faire preuve de réactivité et d’adaptabilité pour assurer la continuité du service public. 

Le personnel administratif a assuré le service par roulement et en télétravail pour continuer à répondre aux besoins des 

Trésifontains durant cette période difficile.

Les animateurs et les ATSEM ont continué à accueillir les enfants des personnels mobilisés pour la gestion de la crise 

sanitaire dans nos écoles. Le personnel de voirie et espaces verts a assuré un entretien de la ville. 

J’ai choisi de ne pas appliquer les directives gouvernementales qui recommandaient la fermeture des cimetières, pour que 

les Trésifontains puissent aller se recueillir sur les tombes de leurs défunts. Pendant cette période il n’était pas possible d’assurer 

le désherbage des allées et, lorsque lorsque le confinement a été levé, il a fallu mobiliser l’ensemble des équipes des espaces 

verts pour remettre le cimetière en état – mission difficile qu’ils ont menée à bien avec efficacité.

Je tiens à remercier l’ensemble du personnel pour le professionnalisme dont il a fait preuve durant cette période et qui 

permet, encore actuellement, de faire fonctionner le service public au plus près des habitants. 

SOCIAL

Pendant les confinements, nous avons placé parmi nos priorités l’accompagnement et la protection des seniors :

Nous avons organisé un service de courses alimentaires pour les personnes 

les plus vulnérables. Des bénévoles et des élus se sont chargés de les contacter 

régulièrement, action qui s’est poursuivie l’été à l’occasion de la canicule pour une 

quarantaine de seniors.

D’autres actions ont vu le jour et notamment un atelier de couture de masques 

initié par l’association ATLC, qui a coordonné l’action des bénévoles pour 

fabriquer plus de 3000 masques qui ont pu être distribués aux Trésifontains.

Je les remercie chaleureusement pour cet acte de solidarité.

d’arceaux à vélos sur les sites stratégiques et un partenariat 

avec Ile-de-France Mobilités pour donner un accès 

plus facile au service de location longue durée de vélos 

électriques Véligo.

En ce début de mandat, nous préparons les années à 

venir en lançant des études sur les projets stratégiques : 

•  Pour l’aménagement du parc du Château, d’une surface 

de 13 ha, en s’entourant de paysagistes et de spécialistes 

des zones humides, 

•  Pour l’amélioration des locaux scolaires, fortement 

sollicités par l’augmentation du nombre d’élèves, avec 

l’objectif de construire un nouveau restaurant scolaire 

pour les écoles Ferry sur le terrain de l’ancienne caserne,
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•  Pour le cimetière et sur différents espaces publics 
du bourg, en cherchant des améliorations possibles, 
pour un cadre de vie plus agréable et une gestion plus 
écologique.

Nous souhaitons aussi poursuivre le développement 
des offres de service numériques, avec un élargissement 
des services proposés sur le portail familles, qui devien-
dra un portail citoyen, et en préparant la dématérialisa-
tion des demandes d’urbanisme et d’état civil. Ces services, 
attendus des habitants, nécessitent un travail de l’ombre, 
pour paramétrer les logiciels et équiper les agents d’un ma-
tériel informatique adapté. 

Avant de conclure, je réitère mes remerciements 
aux services et à tout le personnel communal qui, tout 
au long de l’année, a su faire preuve de professionnalisme 
et s’est impliqué dans la continuité du service public. Je 
tiens à féliciter tout particulièrement Marie Delhommeau,  
Directrice Générale des Services qui a su assurer la cohésion 
des équipes et qui, malgré cette période difficile s’est inves-
tie totalement dans des dossiers tels que la maison de santé 
ou le lancement des études pour le parc du château.

Je retiens les valeurs de solidarité qui nous ont permis 
de traverser cette année 2020 et je souhaite que 2021 nous 
permette de renouer avec une vie sociale et des animations 
qui nous apportent habituellement tant de joies.

Je souhaite à toutes et tous, mes vœux de bonheur, de 
santé et de réussite pour 2021, en prenant soin de vous et 

de vos proches.

Voeux du maire

Bonne année

Retrouvez les vœux du maire en vidéo :
•  Sur le Site internet www.fontenay-tresigny.fr

•    Sur la Page Facebook 

https://www.facebook.com/villedefontenaytresigny 

• En flashant le QR Code 
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TRAVAUX

Nous avons également poursuivi nos efforts pour 

améliorer votre qualité de vie et votre quotidien et mener 

à bien les chantiers en cours.

Les travaux de la Maison de Santé sont terminés et 

la date d’ouverture est respectée : 4 nouveaux médecins 

généralistes s’y installeront entre janvier et mars, ainsi que 

plusieurs professionnels de santé, qui se sont pleinement 

investis pour construire une offre de soins de proximité. 

 

Nous avons pu ouvrir comme prévu en septembre 

2020 l’extension de la cantine du groupe scolaire Paul 

Langevin, qui offre un bel espace lumineux aux élèves pour 

le déjeuner. Les élèves de la maternelle découvriront bientôt 

un nouveau jeu dans leur cour d’école. Le raccordement à 

la fibre de la mairie et du groupe scolaire J. Ferry ont été 

réalisés, afin d’offrir une plus grande fluidité dans l’usage 

des Tableaux Numériques Interactifs, dont l’ensemble des 

classes élémentaires sont désormais équipées. 

Nous poursuivons également le plan pluriannuel de la 

réfection de l’éclai-

rage public, en rem-

plaçant les têtes de 

candélabres par des 

LED, moins éner-

givores, boulevard 

Etienne Hardy, avenue 

des héros de la Résis-

tance et sur le chemin 

piétonnier du Tacot. 

Un programme de mise aux normes des passages piétons 

est en cours pour les rendre accessible aux personnes à mo-

bilité réduite. Le passage, avenue du Général de Gaulle face 

à la pharmacie a été totalement repensé afin que les véhi-

cules ralentissent vraiment à l’approche de ce passage.

COMMERCE LOCAL

Nous avons aussi prêté attention à la situation difficile 

des commerçants de la commune. Lors du déconfinement 

en mai, nous avons permis aux restaurants et brasseries 

d’étendre leur terrasse, en les exonérant des droits d’occu-

pation du domaine public habituellement facturés.

Sous l’impulsion des conseillers chargés du commerce 

local, le marché s’est fortement développé. Je remercie mes 

collègues qui se sont investis pour inciter de nouveaux 

commerçants à rejoindre notre marché, et qui, chaque 

dimanche, assurent l’organisation et la sécurité sanitaire 

durant toute la matinée. Les clients sont satisfaits et de plus 

en plus nombreux à ce rendez-vous du dimanche matin.

VIE ASSOCIATIVE

Les mesures sanitaires, qui limitaient les 

rassemblements, n’ont pas permis aux associations de 

proposer des animations comme ils le font habituellement 

si bien. Je pense à Fontenay Animation pour sa brocante, 

la Fête des Moteurs et Halloween. Le Comité des Fêtes 

pour le 14 juillet, la brocante et le carnaval des enfants et 

également au Cercle Historique Fontenaisien qui chaque 

année nous fait vivre une très belle fête médiévale. 

Je n’oublie pas toutes les autres associations sportives 

et culturelles qui ont dû interrompre leurs activités à 

plusieurs reprises et sont confrontés à une baisse de leur 

nombre d’adhérents. Je tiens à remercier aussi tous ces bé-

névoles qui sont dans l’attente de jours meilleurs.

C’est le cas également à la piscine intercommunale, 

qui a pu rouvrir cet été et pour la rentrée, avant de devoir  

refermer fin octobre. Je salue les agents et les maîtres- 

nageurs qui s’investissent pour faire vivre cet équipement. 

2021 
Il est encore trop tôt pour se projeter sur l’année 2021, 

car le virus circule et nous ne savons pas ce qui sera possible 

et à quel horizon. 

Les restrictions ne nous permettent pas encore de re-

prendre la programmation culturelle à la salle Michel Pol-

nareff. Mais nous souhaitons que notre salle de spectacle 

reprenne vie dès que ce sera possible pour proposer aux 

Trésifontains de belles représentations. Nous pensons 

également aux acteurs du secteur artistique et culturel 

qui sont durement touchés par l’arrêt de leurs activités.

Je sais que nous pouvons compter sur le dévouement 

et le dynamisme des bénévoles de nos associations pour 

redonner de la joie et de l’animation à notre ville dès que les 

conditions sanitaires le permettront.

Nous souhaitons mener à bien en 2021 les travaux de 

réfection de la rue Emile Zola, reportés à cause de la crise 

sanitaire. Les études se terminent, les marchés de travaux 

seront lancés prochainement et nous inviterons les rive-

rains pour un échange sur le projet si les conditions sani-

taires le permettent.

Nous travaillons sur la mise aux normes des quais de 

bus, et notamment les arrêts situés avenue de Verdun, 

utilisés par les lycées, qui ne sont pas aux normes pour les 

handicapés et mettent les piétons en danger.

La transition énergétique est au cœur de nos projets 

pour les années à venir. Pour y contribuer, nous nous nous 

sommes entourés d’organismes compétents, capable de 

nous apporter leur expertise : 

•  Seine-et-Marne Environnement nous accompagnera 

pour un audit énergétique des bâtiments communaux, 

afin de proposer et planifier des travaux de rénovation 

pour faire des économies d’énergie. 

•  Le Syndicat des Energies de Seine-et-Marne, avec 

qui nous travaillerons à l’implantation de bornes 

de recharge pour les véhicules électriques et à la 

production d’énergie photovoltaïque.

Nous poursuivrons le plan pluriannuel de renouvel-

lement de l’éclairage public en LED avec principalement 

l’avenue de Verdun, qui permettra que l’ensemble de la tra-

versée de la commune soit éclairée d’une lumière agréable.

Pour encourager les alternatives à la voiture, nous 

souhaitons développer l’usage du vélo, par l’installation 


